



Señala Muñoz Ledo 'crimen de Estado'

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Porfirio Muñoz Ledo consideró ayer como un "crimen de Estado" y no un accidente fortuito la muerte de 38 migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua.

"El crematorio de Ciudad Juárez. La hoguera en la que fueron calcinados esta madrugada 39 (38) hermanos migrantes en Ciudad Juárez, no es un accidente fortuito si no crimen de Estado", escribió el ex presidente de la Cámara de Diputados en su cuenta de Twitter.

"Consecuencia de políticas sistemáticas del Gobierno mexicano que violenta los derechos humanos, tanto en la frontera norte como en la sur. El @INAMI_mx se ha transformado en instrumento neonazi y servil que recuerda los campos de concentración y exterminio. El holocausto desenmascara el transcurso político de este gobierno hacia América Latina y el Caribe. El resto es demagogia".

Diputados de Oposición también demandaron al Gobierno federal asumir su responsabilidad por el deceso de los 38 migrantes.

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que lo ocurrido ayer no fue una tragedia, sino que los migrantes fueron asesinados por la negligencia del INM y las autoridades migratorias.

"No se ha dicho así por

ninguna fuerza política, pero nosotros sí lo decimos, porque hay plena sospecha de que fueron puestos bajo llave para que no se pudieran salir y que no tenían agua", acusó.

El legislador calificó como una afrenta el trato que se les da a los extranjeros que transitan sin documentos por el país, siendo México una nación de emigrantes.

El priista Ildelfonso Guajardo aseguró que lo ocurrido no es una tragedia más responsabilidad de traficantes de personas, sino que está en manos del Gobierno mexicano, que concedió una negociación para ser tercer país seguro sin contar con las condiciones y los protocolos para garantizar el respeto a los derechos humanos.

"El error lo cometimos al aceptar a México como tercer país seguro sin tener las condiciones para garantizar sus derechos humanos y sin contar con los protocolos necesarios para podernos responsabilizar".

La panista Rosa María González Azcárraga exhortó al Gobierno federal a girar instrucciones a la Secretaría de Gobernación para que exija al INM rendir cuentas y asumir su responsabilidad por la tragedia.

"El Presidente (López Obrador) aceptó admitir a 30 mil migrantes al mes. ¿Cómo pretende aceptarlos sino puede controlar a 70 y los condenó a muerte en unas cuantas horas?", preguntó.



 @reformatacional

Centro Prodh @CentroProdh

#CdJuárez: las personas migrantes estaban privadas de su libertad por autoridades y por tanto el Estado era garante de su vida. Esto no se diluye señalando que estaban "retenidos" en un "área de aseguramiento temporal" ni insistiendo en que "protestaban".

Alejandro Encinas @A_Encinas_R

Ante los lamentables hechos que provocaron la muerte de 39 migrantes en la estación migratoria de Ciudad Juárez y como lo señaló el Presidente, tanto @FGRMexico como @CNDH deben realizar una investigación exhaustiva para esclarecer los hechos y deslindar responsabilidades.

Peter Grohmann @pgrohmann

ONU México expresa su solidaridad y condolencias a familias de fallecidos. Se une al pedido del Secretario General de la ONU @antonioguterres a una investigación exhaustiva y reitera su compromiso para trabajar por una migración segura, ordenada y regular, basada en derechos.

OIM México @OIM_Mexico

Desde #OIM y con @ONUMX lamentamos profundamente la tragedia en la que perdieron la vida al menos 39 personas en una estancia #migratoria en #CiudadJuarez. Nuestra solidaridad y sinceras condolencias con las familias de las víctimas.